
順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

1 17分 座波　一（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢に関連して

　　　(1)　米軍基地統合計画と返還跡地利用に対する知事の考えと県の取組を伺う。

　　　(2)　ＧＷ２０５０　ＰＲＯＪＥＣＴＳについて知事の考え方を伺う。

　　　(3)　首里城火災の原因究明と住民訴訟における論点について知事の考え方を伺う。

　　2　県民の安心と安全に関する取組について

　　　(1)　沖縄県差別のない社会づくり条例に関するアンケート調査の目的と同条例の制定効果
　　　　　 について伺う。�

　　　(2)　オンラインカジノ対策とギャンブル依存症対策への県、自治体の取組を伺う。

　　　(3)　介護保険給付適用外の介護ケアの現状と需要及び対応について伺う。

　　　(4)　市町村が実施する妊産婦の産後ケアの現状と需要及び課題と制度の充実について伺う。

　　3　沖縄県の伝統文化の継承事業について

　　　(1)　サバニ船建造技術の継承とサバニ船建造に関する公的支援について伺う。

　　　(2)　伝統文化である県内ハーリーの継承発展への取組を伺う。

　　4　我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択



順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

2 17分 島尻　忠明（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　政府の進める総合的な防衛体制の強化に資する取組の公共インフラ整備について�　
　　　　　 本取組は、自衛隊・海上保安庁が平素から必要な空港・港湾を円滑に利用できるよう当
　　　　　 該空港・港湾の管理者との間で枠組みを設けるもの。その際には特定利用空港・港湾に
　　　　　 指定されるが、その結果、民生利用を主としつつ自衛隊・海上保安庁の艦船・航空機の
　　　　　 円滑な利用にも資するよう必要な整備または既存事業の促進が図られるというものです。
　　　　　 そこで知事に問うが、「特定利用空港・港湾の当面の受入れを見送る」とした理由につ
　　　　　 いて伺う。

　　2　土木建築行政について

　　　(1)　県道浦添西原線の早期整備及び早期事業化について

　　　(2)　屋富祖交差点の局所混雑解消について

　　　　ア　屋富祖通りから国道５８号に出る際は右折できないことから、屋富祖通りからの車両が
　　　　　　さばき切れずに混雑がある状況について

　　3　資格外活動許可について

　　　(1)　さきの定例会でも伺いましたが、その取組について伺う。

　　4　外国人留学生における在留カードの取組について

　　　(1)　県内における外国人留学生の数について

　　　(2)　在留カードの認識について

　　　(3)　那覇空港（入管）において在留カードが発行されないことによるトラブルについて把
　　　　　 握しているか。

　　5　我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択



順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

3 17分 大浜　一郎（沖縄自民党・無所属の会） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　ワシントンＤＣオフィスに係る諸問題について

　　　　ア　調査検証委員会及び県監査委員における県行政運営に対する辛辣な評価、改善指摘事項
　　　　　　に対する知事の認識について�

　　　　イ　ずさんな行政運営に長期にわたり県税を投入してきた県の統治能力及び知事の管理責任
　　　　　　について�

　　　　ウ　清算株式会社の決算報告、詳細な諸手続等の議会への説明責任について

　　　(2)　与那国町医療体制への取組について

　　　　ア　与那国町診療所の医師確保等、支援要請への県の対処について

　　　　イ　第８次沖縄県医療計画における医師確保方針との整合性について

　　　(3)　知事の方針転換により宿泊税条例案が今議会へ上程できない知事の説明責任について
　　　

　　　(4)　防衛白書素案における尖閣諸島等を含み頻発する中国の軍事活動に対し「最大の戦略
　　　　　 的挑戦」との強い懸念への知事の認識について

　　　(5)　八重山地域における特定利用空港・港湾指定への知事の認識と対処方針について

　　　(6)　県立八重山病院について

　　　　ア　悪化している経営状況の概要と具体的な対処策について

　　　　イ　転勤職員に対する住宅手当の増額の必要性について

　　　　ウ　専門医師、看護師、コメディカル等人員不足状況への対処策について

　　2　八重山の課題について

　　　(1)　石垣空港線の供用開始時期の明確化について

　　　(2)　旧八重山病院跡地利用の進捗状況について

　　　(3)　竹富町生活航路に係るサーチャージ住民負担軽減を求める要請について

　　　(4)　西表島インダ・仲良田地区水稲生産安定化への支援要請について

　　　(5)　与那国町長期営農計画の実施内容と課題整理について

　　　(6)　農業振興地域整備計画の一部見直し及び総合見直し、農地転用許可等の状況について

　　　(7)　漁港漁場整備、水産業改良普及事業の状況と事業進捗について

　　3　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

4 17分 糸数　昌洋（公明党） 知事 関係部長等

　　1　読書行政と書店振興について

　　　(1)　読書離れの現状と読書活動の推進について問う。

　　　(2)　本県における書店の現状と書店減に伴う影響の認識について問う。

　　　(3)　図書館と書店の連携の必要性について問う。

　　2　沖縄産コーヒーの現状と課題について

　　　(1)　県内のコーヒー栽培の現状について問う。

　　　(2)　産業化の必要性と課題について問う。

　　3　戦没者遺骨収集事業について

　　　(1)　戦後８０年間の事業の進捗状況と課題について問う。

　　　(2)　米軍基地内における事業の進捗について問う。

　　4　食品ロス削減の取組について
　　　　　物価高騰の中で、食べられるのに廃棄される食品ロスの削減は従来にも増して大切な取�
　　　　組であるが、県内の現状と課題を問う。

　　5　治安対策について
　　　　　本県観光の主要集客場所ともなっているマチグヮーにおける治安問題について、現状と�
　　　　課題に対する認識を問う。

　　6　松くい虫対策について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　昨年来、松くい虫被害への対策については今回で３度目の質問となる。先日、久米島町の
　　　　国指定天然記念物である五枝の松への被害が確認され、町民は大変なショックを受けており、
　　　　今後の保護対策を通じての延命策を祈る思いで見守っている。確認された状況と今後の対応
　　　　を問う。
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※最初の質問から一問一答方式を選択



順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

5 17分 高橋　真（公明党） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　戦後８０年を経てもなお残る戦後処理問題の抜本的解決に向けた支援を国へ要請して
　　　　　 きた内容について伺います。

　　　(2)　平和構築に関する国際会議やアジア・太平洋地域の安定・発展に資する国際機関等の
　　　　　 誘致など、国際平和創造拠点としての機能強化を図る取組内容について伺います。

　　2　沖縄県総合運動公園の体育館床に生じた段差について、改善に向けた取組状況を伺います

　　3　道路管理行政について

　　　(1)　道路通報アプリの導入について事業概要などを伺います。

　　　(2)　道路愛護団体の育成、支援について伺います。

　　4　中城湾港港湾計画「泡瀬地区」について

　　　(1)　県部分の事業推進の経緯と現状、今後の整備に向けた見通しについて伺います。

　　　(2)　人工ビーチ使用における市と連携した取組について伺います。

　　　(3)　カーボンニュートラルの取組計画について伺います。

　　5　中城湾港港湾計画「新港地区」について

　　　(1)　国際物流ターミナル整備事業により整備される東ふ頭岸壁背後の埠頭用地及び港湾関
　　　　　 連用地、上屋等の整備について伺います。�

　　　(2)　臨港交通施設計画の概要と早期の道路整備について伺います。

　　　(3)　移動式荷役機械（クレーン）の整備について伺う。

　　　(4)　津波避難タワーの整備など防災・減災対策について伺う。

　　6　消防防災行政について

　　　(1)　ドローンを活用した防災対策事業について見解を伺います。

　　　(2)　防災行動計画（タイムライン）の作成について伺います。

　　7　農林水産行政について

　　　(1)　耕作放棄地の過去５年間の面積推移と対策事業のこれまでの成果。

　　　(2)　農地中間管理機構による実績と今後の取組方針。

　　8　備品など公有財産の管理の在り方について

　　　(1)　物品とは何か知事の見解を伺います。
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　　　(2)　「亡失」が発生する原因と過去５年間の備品管理における亡失件数、金額の概要を伺
　　　　　 います。�

　　　(3)　備品基準額を３万円から１０万円に引き上げた背景について伺います。

　　9　我が会派の代表質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

6 17分 松下　美智子（公明党） 知事 関係部長等

　　1　戦後８０周年平和祈念事業の取組について

　　　(1)　沖縄慰霊の日に開催の「沖縄全戦没者追悼式」をはじめ、主な取組について

　　　(2)　戦後８０周年事業「女性史」の発刊について

　　　(3)　二度と悲惨極まりない戦争を繰り返さないための平和教育の取組について

　　2　沖縄県居住支援協議会の具体的な支援と実績について

　　3　加齢性難聴者補聴器購入費の助成の取組について

　　4　障がい者差別解消法の成立と障がいのある人への合理的配慮の提供が義務化されたことに伴
　　　　う取組について

　　5　若年シングルマザーの運転免許取得への支援について、県としての取組を伺う。

　　6　小児慢性特定疾患の１型糖尿病病児へ成人後も医療費を助成することについて

　　7　県で実施している「妊娠高血圧症候群等療養援護費」の実績と課題について

　　8　屋外広告物の適正な申請と管理について

　　　(1)　点検パトロール実施の成果について

　　　(2)　今後の取組について

　　9　県営公園のトイレの洋式化について

　　　(1)　浦添大公園各ゾーンのトイレ洋式化率について

　　　(2)　災害時における避難場所の視点から、年次的にトイレ洋式化を図ることについて
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

7 17分 大田　守（維新の会） 知事 関係部長等

　　1　平和行政

　　　(1)　沖縄戦終結８０年の節目で様々な施策が行われているが、沖縄戦を象徴するガマに対
　　　　　 する見解を伺う。

　　　(2)　平和人権外交を沖縄が強力に推進していくためには、国連人権機関の沖縄への誘致が
　　　　　 最も重要であると県も発信している。国連機関誘致施策の現状を伺う。

　　　(3)　今年も平和行進が予定されているが、木陰もない炎天下での行進となります。歩道整
　　　　　 備を含めた道路整備状況を伺う。

　　2　教育行政

　　　(1)　歴史教育について

　　　　ア　日本史・世界史も重要だが、生まれ育った地域（沖縄）に誇りを持つためには、地域を
　　　　　　知ることが大切である。学校での琉球・沖縄歴史教育の現状を伺う。

　　　(2)　言語について

　　　　ア　沖縄の言葉（ウチナーグチ）の消失は、沖縄アイデンティティー消失の一つと考える。
　　　　　　琉球消滅後、学校教育の中で変化してきた沖縄の言葉をつないでいくための対応策を伺
　　　　　　う。

　　　(3)　伝統武道について

　　　　ア　高校の武道活動において、空手の位置づけを伺う。

　　　(4)　給食費無償化について

　　　　ア　中学校の給食費が県の半分補助としてスタートしたが、自治体によって中学校の残り半
　　　　　　分と小学校分に対し対応がまちまちになっている（２３自治体で完全無償化）。その現
　　　　　　状を伺う。

　　　　イ　給食の質・量に変化はないか伺う。

　　　　ウ　給食とともに、児童生徒の成長に重要な朝食について、朝食を抜くことへの県の見解を
　　　　　　伺う。

　　　(5)　課外活動環境について

　　　　ア　オリンピック選手も輩出した沖縄水産高校カヌー部の活動環境の現状に対する見解を伺
　　　　　　う。

　　3　産業振興支援

　　　(1)　復帰後５０年余、様々な経済施策を行ってきたが目標達成には程遠い現状だと推察す
　　　　　 るが、県の見解を伺う。

　　　(2)　中小企業やスタートアップ企業について
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※最初の質問から一問一答方式を選択



　　　　ア　中小企業やスタートアップ事業者は、企業立地や資金面で本土企業に比べ脆弱感は否め
　　　　　　ない。県としての対応を伺う。

　　　(3)　県内企業優先利用に関する条例について

　　　　ア　沖縄経済を支える全ての産業で県産品優先利用に関する条例制定が必要だと考えるが、
　　　　　　県の見解を伺う。

　　4　水産振興

　　　(1)　糸満漁港北地区の岩礁の除去について見解を伺う。

　　　(2)　県産モズクは、漁協や生産者の長年の努力によって県ブランドとなっているが、国内
　　　　　 で初めて養殖されたカキや海ブドウ等の栽培漁業について見解を伺う。

　　5　物価高騰対策

　　　(1)　物価が高騰し生活の厳しさが増している中、中東情勢の悪化によりガソリン等のエネ
　　　　　 ルギー価格のさらなる高騰が危惧される。今後の県の物価対策について伺う。

　　6　我が会派の代者質問との関連について
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順位順位 答弁を求める者　 氏 名 （ 会 派 ） 　時間順位

質　　　問　　　要　　　旨質　　　問　　　要　　　旨

一般質問通告表
令和7年第4回沖縄県議会(定例会)

07月01日(火)

8 17分 仲宗根　悟（おきなわ新風） 知事 関係部長等

　　1　知事の政治姿勢について

　　　(1)　戦後８０年の節目に政府への戦後処理問題の抜本的解決に向けた支援要請を行った�
　　　　　 が意義を伺う。�

　　　(2)　西田参議院議員の那覇市でのシンポジウムでの「ひめゆりの塔」の説明文は、「歴史
　　　　　 を書き換えている」との発言やその後も月刊誌等で自身の発言の正当性を主張している。
　　　　　 自らの歴史観に固執し、沖縄戦の実相をゆがめ、無知に等しい歴史認識である。知事の
　　　　　 見解を問う。

　　　(3)　宿泊税導入については、離島住民や教育活動の課税対象外とする課題等の検討を重ね
　　　　　 ているとするが、令和８年度施行に向けてどのような取組がされているか伺う。

　　　(4)　相次ぐ米軍兵による事件・事故の発生はゆゆしき事態である。県の対応を伺う。

　　　(5)　県はワシントン事務所を閉鎖した。これまで蓄積したノウハウを生かし、沖縄の基地
　　　　　 問題等をじかにアメリカへ発信する手だてを構築するべきと考えるが、その方向性を伺
　　　　　 う。

　　　(6)　物価高騰対策の取組について伺う。

　　2　嘉手納弾薬庫地区内の県管理不発弾保管庫での不発弾爆発事故について

　　　(1)　保管庫で爆発に至った理由は何か。

　　　(2)　本来、安全化処理された不発弾が一時保管されるべきと考えるが、爆発を起こす不�
　　　　　 発弾が保管されていたということは、爆発可能な不発弾も持ち込まれたことになるが、
　　　　　 保管庫のあるべき姿とはどのような状態を指すのか。�

　　　(3)　作業に当たった自衛官は爆発可能な不発弾との認識はあったのか。

　　3　嘉手納基地の機能強化の実態について

　　　(1)　嘉手納基地でのパラシュート降下訓練の強行や無人偵察機ＭＱ９・ＭＱ４やＦ１５Ｅ
　　　　　 Ｘ戦闘機の配備等で基地機能が強化されている現状は負担軽減に逆行する。県の対応と
　　　　　 対策を伺う。�

　　　(2)　旧軍駐機場は屋良地区の騒音解消のために駐機場移転が日米合同委員会で合意し移転
　　　　　 したにもかかわらず使用が確認されている。なし崩し的な使用に地元の怒りは強い。県
　　　　　 の対応を伺う。�

　　4　セグロウリミバエ根絶に向けて

　　　(1)　外来種の害虫セグロウリミバエの発生は沖縄本島北部で発生が確認され、幼虫による
　　　　　 寄生果が沖縄市や読谷村で見つかったとして繁殖範囲が広範囲に広がっているとする。
　　　　　 現状はどのような状況になっているのか伺う。�

　　　(2)　現在作付している農家や家庭菜園等での害虫防除対策の徹底を呼び掛けているとする
　　　　　 が状況はどうか伺う。�

　　　(3)　今後の撲滅に向けた取組を伺う。
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　　5　我が会派の代表質問との関連について
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